

00019513Y (AAU1243)
 de Estrella, Valparaíso, 13-X-1992 p. 2.

Información

RESERVADA

¡Gol del Ñublense!

El escritor Edilberto Domarchi, en sus años mozos, fue delantero del Club Ñublense de Chillán. Registra la rareza de haber sido el primer poeta que se puso la camiseta de futbolista profesional. También es curioso que haya sido un excelente poeta, como que ganó el Premio "Andrés Bello" que otorga la Academia Chilena de la Lengua (1971) y fue distinguido entre los diez finalistas del Festival Nacional de la Poesía de Viña del Mar, en 1987. Ahora, sorprende a sus lectores e "hinchas" con su "Antología Poética" que recoge sus 40 años de labor literaria, recordando algunos de sus libros: "Caballo cojo arrienda fonógrafo" y "El Hombre Flamígero Florido". Se adjuntan selecciones de las críticas literarias de 100 (cien) comentaristas nacionales y extranjeros. Lo curioso de la Antología es la publicación de cien fotos que van desde su edad del chupete (8 meses), en paños menores y haciendo "agú", hasta los 66 años que cumpliera en febrero pasado. La obra se ha convertido en un "bestseller" en la octava región y los más entusiastas han sido los "hinchas" que tuvo Edilber-

to Domarchi cuando fue el gran goleador del "Ñublense", ¡no fallaba una! A estas alturas de la vida, dice en sus poemas: "es bueno a tiempo conocer la importancia del tiempo, amar cuando lo requiere el tiempo...y si no te amé, amor, en adecuado tiempo es que no supe conocer lo sutil del tiempo".

¡Bienvenido, Almirante!

Mala suerte ha tenido Colón al cumplirse 500 años del descubrimiento. Cuando se cumplieron 450, EE.UU. le rindió un apeteósico homenaje porque su hazaña pionera se identificaba con el espíritu audaz y pionero de los ciudadanos norteamericanos. Pero, ahora, le han salido detractores por todas partes. Un comentarista de EE.UU. dijo hace poco: "Cuando Colón llegó a América con sus tripulantes, los naturales no lo esperaban y fue una gran sorpresa, al punto que al verlo surgir del mar creyeron que era hijo del Océano o del Sol. Pero en 1992, los indígenas los estaban esperando para cobrarles cuentas atrasadas". En la Av. Brasil hay una estatua de Colón donada por los italianos (Cristóforo Colombo) y los integrantes del Cuerpo Consular de Valparaíso le inauguraron un monumento en el Muelle Prat. Ojalá que nadie lo toque. Insistamos en que Colón fue italiano para que no lo asocien con los españoles; al almirante, los mapuches le desean cobrar los daños y perjuicios de la Conquista pensando que es español.

Gol de Ñublense! [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gol de Ñublense! [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile